
! ! ! !本报讯（记者 杨建国）在伦敦
奥运会举办前夕，由艺术节中心联
合英国驻沪总领事馆文化教育处共
同带来的第十四届中国上海国际艺
术节特别演出———“!"#!英国国家
芭蕾舞团之夜”，将于 $月 %日至 $

日在兰心大戏院上演。
英国国家芭蕾舞团曾于前年参

加上海世博会，当时，该团派出部分
演员来沪，与上海芭蕾舞团演员在英
国国家馆日联袂亮相。与多次访沪并
在上海大剧院上演《关不住的女儿》
《罗密欧与朱丽叶》《曼侬》等保留舞
剧的英国皇家芭蕾舞团不同的是，这
次，英国国家芭蕾舞团仍然派出由
#&位优秀演员组成的小型演出队，

在兰心大戏院为观众呈现一台由
《堂·吉诃德》《天鹅湖》《曼侬》等舞剧
双人舞及《阿波罗》《白色组曲》等现
代芭蕾片段组成的芭蕾晚会。上芭也
将延续“世博之约”，派出范晓枫、吴
虎生参与演出《仙女》双人舞。期间，
英芭演员们还将走进校园，在同济和
交大举办赏析讲座和示范表演。

英国国家芭蕾舞团来沪举行特别演出
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“种树”者不满“摘果”者
《收获》杂志从下期开始谢绝转载

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）由上
海图书馆、上海市摄影家协会等
单位联合主办的三省一市“新疆
之恋———李华摄影作品展”首展
'月 ##日在上海图书馆开幕。
女摄影家李华携 #!&幅反映

新疆壮美山川、风土人情的心血
之作，为上海市民带来为期一周
的光影艺术视觉大餐。李华上世
纪 (&年代曾在新疆克拉玛依工
作，因此对新疆有着特殊的感情。

! ! ! !本报讯（记者
夏琦）近日，由鲁迅
家属授权，鲁迅祖
孙三代签名章珍藏
版《朝花夕拾》和
《呐喊》由长江文艺
出版社出版，其幕
后助推手是青春文
学作家兼出版人郭
敬明。

本版《朝花夕
拾》《呐喊》，由周
家独家授权，环衬
纸上盖有鲁迅、周
海婴、周令飞签名
印章，对鲁迅爱好
者而言，具有收藏
价值。另外，这两
部作品文前皆配
有鲁迅的诗词、美
术设计手稿真迹。

延续世博之约 走进校园献艺
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! 李华摄影作品
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! ! ! !作家龙冬昨天在微博上建议
《收获》《十月》等文学期刊，拒绝任
何“文学选刊”的转载，“你们从万千
作家稿件中辛苦组编的稿件，人家
一转，也许你们还要感激涕零，乾坤
颠倒。万望纠正。”对于这条微博，
《收获》回复说，从今年第三期开始，
已与部分作者签订协议：提高作者
稿酬，谢绝转载。

不打招呼稿费偏低
《收获》执行主编程永新表示，

文学选刊当年曾为文学发展出过
力，但现在演变成侵犯知识产权的
客观存在。“我们的编辑付出难以
想象的劳动，选刊摘果子，发行量
比你还大。我们在领导支持下，把
稿酬提高几倍，而选刊用一点小钱
打发作家和原刊。”

程永新举例说，马原出《牛鬼
蛇神》，《收获》方面在两个多月的时
间里几乎每天与他讨论，编辑很辛
苦，提供修改意见，与作家探讨写
作，付出了很多劳动和智慧。但是选
刊如果要用就简单得多，“付个 #&&

元 )&元就可以拿去登了。有的给得

少的一篇小说就给个 $&—)&元，简
直像打发叫花子一样。”
程永新说，现在大部分文学选

刊在选登刊物时都不跟原发刊物和
作者打招呼，有的甚至连稿费都不
给，非常不尊重知识产权。《收获》编
辑叶开则用“微乎其微”来形容有些
选刊支付作者的稿费，“他们的说法
之一是：原刊已支付过稿费了。”

欺世盗名扰乱市场
《收获》方面表示，现在各地纷

纷做选刊，似乎有泛滥之势。很多兄
弟刊物本刊都没有好好做，反而捡
省力的选刊来做。“选刊文摘的存在
有一定的道理，但是选刊文摘盛行
却远非正常现象，作者、编者和读者
从中得到短期的利益，长远看，却是
以牺牲个性为代价的。”

程永新认为，除了不尊重原发
刊物和作者，文学选刊泛滥对文学
的发展也有限制：“给读者很大欺

骗性，读者一般都认为文学选刊选
的肯定都是好作品，实际上一些选
刊明明选得很烂，却欺世盗名，扰
乱市场。最后结果是想读好作品的
读者接触不到好的作品。”有批评
家认为，文学选刊让中国文学的路
子越走越窄，程永新非常认同这个
观点，“选刊不喜欢多样化，对读者
有误导。”

刊物联合提出抗议
程永新告诉记者，马原、格非等

都已与《收获》签订了这一协议。前
年底开始，《收获》已经将稿费标准
提高到千字 !&&—%&&元，现在为了
拒绝转载，还计划把稿费提高到千
字 '&&—$&&元，以保护作者利益。
程永新表示，希望今后能逐渐过渡
到全部作品都拒绝转载。他表示，
《收获》希望联合多一些的原创文学
刊物，向相关版权部门提出意见，希
望原发刊物和作家的利益都能得到

法律的保护，他透露，目前已有几家
文学刊物表达了合作愿望。
《收获》的做法得到了很多作家

和文学杂志的支持。但在微博上，也
有些转发者认为，对于没有办法阅读
太多文学期刊的普通读者来说，文学
选刊还是有存在必要的。
《萌芽》主编、上海市作家协会副

主席赵长天接受记者采访时说，《收
获》的倡议很有道理：“原创刊物花了
那么大的精力，选刊挑现成的，不需
要几个编辑，成本低，发行量甚至比
原创刊物还要大，有的还不给稿费，
这太不合理。”但赵长天也不赞成完
全拒绝转载，毕竟还是有读者读不了
那么多原创文学刊物，对选刊有需
求，但他认为需要更科学的稿费标准
和更完善的市场规范，“比如选刊应
当支付更多的费用，至少向原创刊物
和作者各支付每千字 !&&元的稿费。
审批也需更严。”

本报记者 夏琦


